

## L'orgue de l'église Notre-Dame : un chef-d'œuvre de précision et de tradition



Les amateurs de musique et d'histoire étaient conviés à un événement unique vendredi 25 avril dernier à Beaufort-en-Anjou, le concert *Beaufort Rock les orgues* mettant à l'honneur l'église Notre-Dame et son orgue.

Ce concert organisé par la ville, avec la participation des trois organistes Marc Inglebert, Richard Lefevre et Pascal Marcault, a rassemblé 400 spectateurs pour une expérience sonore inédite, mêlant le puissant répertoire rock à la richesse sonore de cet instrument d'exception. Le concert a été joué en trio : le premier organiste était installé au clavier, tandis que les deux autres ont gérés les registres.

**Mais... savez-vous comment fonctionne l'orgue de l'église Notre-Dame de Beaufort-en-Anjou ?** Pour le découvrir, il faut ouvrir une petite porte en bois, derrière laquelle se trouve un escalier étroit en colimaçon. En gravissant ces marches en pierre, on accède à ce magnifique instrument, véritable chef-d'œuvre d'ingénierie et d'artisanat.

### L'orgue de l'église Notre-Dame : un chef-d'œuvre de précision et de tradition

Avec ses 2 500 tubes, cet orgue impressionne par sa taille et sa complexité. Les tuyaux, allant de 10 centimètres à 5 mètres de haut, offrent une palette sonore d'une richesse exceptionnelle. Leurs différents diamètres, pouvant atteindre jusqu'à 30 centimètres, permettent une résonance profonde et puissante, capable de remplir toute la nef de l'église.

L'orgue fonctionne également grâce à un système de clapets avec réserve d'air, garantissant stabilité et précision dans la production des sons. Au cœur de l'instrument, un absorbeur d'humidité joue un rôle crucial en régulant l'humidité ambiante pour prévenir la déformation des tuyaux et assurer la qualité du son.

### Une organisation ingénieuse faite de registres pour offrir une grande variété de sons

Les 37 registres (en forme de boutons), situés de chaque côté de l'orgue, sont la clé de la diversité sonore de cet instrument. Chacun d'eux sélectionne entre 56 et 300 tuyaux, permettant aux organistes d'accéder à une multitude de timbres et de nuances sonores. Lors du concert, cette diversité sera mise à profit pour créer un univers musical riche et captivant, en harmonie avec l'esprit festif de Beaufort Rock les orgues.